

ANALISIS DAMPAK PENGADOPSIAN *EXTENSIBLE BUSINESS REPORTING LANGUAGE*, KEPEMILIKAN INSTITUSIONAL, UKURAN PERUSAHAAN, *AUDIT TENURE* DAN KUALITAS AUDITOR PADA LAPORAN KEUANGAN PERBANKAN TERHADAP ASIMETRI INFORMASI TAHUN 2015-2017

ANALYSIS OF THE IMPACT OF EXTENSIBLE ADOPTION OF BUSINESS REPORTING LANGUAGE, INSTITUTIONAL OWNERSHIP, COMPANY SIZE, TENURE AUDIT AND AUDITOR QUALITY ON BANKING FINANCIAL REPORTS ON INFORMATION ASYMMETRY FOR 2015-2017

SKRIPSI

Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan untuk Memperoleh Gelar Sarjana pada Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Program Studi Akuntansi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta



Oleh :

NENI WAHYU WULANDARI

20130420360

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
T.A 2018/2019**

PERNYATAAN

Dengan ini saya,

Nama : Neni Wahyu Wulandari

Nomor Mahasiswa : 20130420360

Menyatakan bahwa skripsi ini dengan judul: **“ANALISIS DAMPAK PENGADOPSIAN *EXTENSIBLE BUSINESS REPORTING LANGUAGE*, KEPEMILIKAN INSTITUSIONAL, UKURAN PERUSAHAAN, *AUDIT TENURE* DAN KUALITAS AUDITOR PADA LAPORAN KEUANGAN PERBANKAN TERHADAP ASIMETRI INFORMASI TAHUN 2015-2017”** tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu Perguruan Tinggi, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam Daftar Pustaka. Apabila ternyata di dalam skripsi ini diketahui terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, maka saya bersedia karya tersebut dibatalkan.

Yogyakarta, 4 Juli 2018



Neni Wahyu Wulandari

Motto

“Maka sesungguhnya bersama kesulitan itu ada kemudahan. Sesungguhnya bersama kesulitan itu ada kemudahan.”

(QS. Al-Insyirah: 5-6)

“Ilmu lebih utama daripada harta. Sebab ilmu adalah warisan para Nabi, adapun harta adalah warisan Qarun, Firaun dan lainnya. Ilmu lebih utama dari harta, karena ilmu itu menjagamu. Sedangkan harta, kamulah yang menjaganya.”

(Khalifah Ali bin Abi Thalib)

“Janganlah kamu bersikap lemah dan janganlah pula kamu bersedih hati, padahal kamulah orang-orang yang paling tinggi derajatnya, jika kamu orang-orang yang beriman.”

(Surah Al-Imran ayat 139)

“Kegagalan dan sukses bagaikan dua sisi koin. Mereka tak bisa dipisahkan. Hambatan yang ditemui tak hanya satu atau dua. Mungkin beberapa. Yang perlu dilakukan adalah tetap semangat dan jangan kehilangan antusias. Dan akan lebih baik lagi, walau sering gagal, namun usahakan untuk jangan melakukan kesalahan yang sama.”

(Presiden Churchill)

Kalau aku tidak bisa melakukan hal hebat. Aku berusaha melakukan hal kecil dengan hebat.

(Atta Halilintar)

Allah akan selalu bersama orang-orang yang kuat dan sabar nak. Kejarlah cita-cita yang selama ini kamu impikan. Jadilah pribadi yang lebih baik. Yang paling penting jangan pernah tinggalkan sholat lima waktu. Jika waktu kamu luang di pagi hari sempatkan untuk sholat duha nak.

(Pesan Ibu, malaikat tanpa sayap dihidupku)

Jadilah wanita yang berakhlak baik, sopan santun, rajin ibadah. Jangan pernah membalas kejahatan orang lain dengan kejahatan, balaslah dengan kebaikan yang ada pada dirimu nak. Insya Allah. Semoga cita-cita yang kamu impikan tercapai. Jadilah anak yang kuat dan percaya diri.

(Pesan Bapak, beliaulah pahlawan tanpa jasa dihidupku)

PERSEMBAHAN

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Dengan segenap ketulusan hati,

Karya kecil ini kupersembahkan untuk...

Untuk kedua orang tua ku, Bapak & Ibundaku tercinta yang Allah percayakan untuk menjaga, merawat dan membimbingku untuk menjadi sebaik-baiknya manusia. Beliau yang senantiasa memberikan nasihat, semangat, dukungan moril maupun materiil serta motivasi untukku, hingga saat ini aku mampu menyelesaikan studi S1 ku. Terima kasih atas jasa dan pengorbanan yang selama ini telah diberikan untukku dan tak akan pernah tergantikan oleh apapun itu, sehingga aku selalu kuat dan pantang menyerah untuk maju dalam menghadapi setiap cobaan yang ada di depanku. Dalam setiap langkahku, aku selalu berusaha untuk mewujudkan apa-apa yang kalian impikan dariku. Aku akan berjuang untuk membuat kalian tersenyum bahagia. Ananda mohon maaf, karena belum semuanya Ananda wujudkan. Insya Allah Ananda berjanji, dalam waktu yang Allah berikan, seluruhnya akan Ananda maksimalkan untuk mewujudkan itu semua. Semoga Ananda selalu menjadi anak yang berguna bagi keluarga, agama, nusa dan bangsa. Amin

Teruntuk kalian adik-adikku tercinta, pelita hati: Sri Wahyu Apriani, Moh. Syaroful Wahyil Ikhsani. Kalian adalah sahabat terbaik dan teman bermain Mba. Terima kasih atas doa, dukungan dan keceriaan yang kalian berikan selama ini. Kalian harus tekun ibadah dan belajar, agar kelak menjadi orang yang sukses dunia dan akhirat. Jadilah pribadi yang baik.

Kalian hartaku yang paling berharga

Tiada hentinya, aku bersyukur kepada Allah SWT karena telah menghadirkanku
ditengah-tengah kehidupan kalian.

Seluruh keluarga besar yang selalu mendukung dan mendoakanku,

Almamaterku tercinta,

UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA,

Bapak & Ibu, Adik-adikku tercinta, terimalah persembahan kecil ini dariku untuk
kalian.

THANKS TO.....

- ❖ Dengan mengucapkan syukur Alhamdulillah, kuucapkan terima kasih kepada Allah SWT beserta rasul-Nya Baginda Nabi Besar Muhammad SAW, yang telah melimpahkan rahmat dan hidayahnya, sehingga saya diberikan kesehatan serta kekuatan untuk bisa menyelesaikan skripsi ini dengan baik dan lancar.
- ❖ Ibuku tercinta, terima kasih selama ini telah menjadi malaikat yang menjaga, mendidik dan membesarkanku dengan segenap jiwa dan keikhlasan. Terima kasih ibu, berkat doa dan ridhomu, aku mampu menyelesaikan skripsi ini sebagai tanda bahwa aku telah menyelesaikan studi S1 ku dengan baik. Bapak tercinta, terima kasih telah menjadi sosok malaikat dan pahlawan kuat yang tak pernah terlihat lelah secuilpun untuk berdiri di sampingku, menemaniku mewujudkan impianku dan impian kalian terhadapku satu per satu. Terima kasih tak terhingga kuucapkan atas segala pengorbanan yang selama ini kalian berikan kepadaku. Kalian tidak pernah merasa lelah dan letih dihadapan anak-anak kalian. Semoga Ananda dan adik-adik bisa menjadi anak yang kuat seperti kalian berdua. Pak & Buk, gelar keserjanaanku ini kupersembahkan wabil khusus untuk kalian berdua.
- ❖ Kedua adikku tersayang yang sudah melengkapi hidupku. Terima kasih untuk keceriaan yang kalian berikan selama ini, terima kasih telah mempercayai MbK sebagai panutan kalian. Semoga kita bertiga bisa menjadi orang yang sukses dunia dan akhirat. Membahagiakan kedua orang tua kita. MbK sayang kalian berdua.
- ❖ Semua keluarga besarku dari keluarga bapak dan ibu terima kasih atas doa, semangat dan dukungan yang kalian berikan.
- ❖ Ibu Evi Rahmawati, dosen pembimbingku yang paling baik dan sabar. Terima kasih atas bimbingannya selama ini Buk, tanpa Ibu apalah jadinya skripsi ini. Saya banyak mendapatkan ilmu.
- ❖ Bapak dan Ibu dosen Prodi Akuntansi UMY, terima kasih atas ilmu yang kalian berikan selama penulis menjadi mahasiswa UMY.
- ❖ Untuk sahabat-sahabat tercintaku Maitisa, Rina, Novi, Eva, Rima terima kasih atas doa yang kalian berikan. Dan semoga pertemanan kita dari waktu SMP sampai jenjang kuliah ini tetap langgeng selamanya. Semoga apa yang kita impikan terwujud.
- ❖ Teruntuk sahabat-sahabat terbaikku Ayu, Mif, Anisa, Wina terima kasih atas semangat dan dukungan kalian selama ini. Selama di Jogja kalian adalah keluarga bagiku. Suka, duka kita lewatin bersama. Keluh, kesah kita ceritakan bersama-sama.

- ❖ Terima kasih untuk curutku yang selama ini memberikan dukungan, motivasi untukku. Kalian selalu memberikan ku semangat. Disaat bahagia, sedih kita selalu bersama-sama.
- ❖ HL, terima kasih atas doa dan motivasi yang diberikan selama ini. Selalu mengingatkanku untuk menjadi wanita yang sabar, pengertian. Mendukungku melakukan hal yang positif. Mengingatkanku untuk tidak lalai dalam beribadah.
- ❖ Teman-teman KKN-32 yang gak bisa disebutin satu per satu. Terima kasih atas doa dan dukungannya. Semoga yang skripsinya belum diacc, disegerakan ya.
- ❖ Untuk Vita dan Mega terima kasih atas doa dan semangat dari kalian. Semoga skripsinya cepat diacc ya.

INTISARI

Penelitian ini untuk menguji pengaruh *extensible business reporting language* (XBRL), kepemilikan institusional, ukuran perusahaan, *audit tenure* dan kualitas auditor terhadap asimetri informasi. Subjek dalam penelitian ini adalah perusahaan perbankan yang terdaftar di BEI periode 2015-2017. Sampel berjumlah 35 yang dipilih dengan metode *purposive sampling*. Alat analisis yang digunakan adalah model regresi linier berganda.

Berdasarkan hasil analisis yang dilakukan diperoleh hasil kepemilikan institusional, *audit tenure* dan kualitas audit perusahaan secara signifikan berpengaruh negatif terhadap asimetri informasi. Sedangkan ukuran perusahaan tidak berpengaruh signifikan terhadap asimetri informasi.

Kata Kunci : *Extensible Business Reporting Language* (XBRL), Kepemilikan Institusional, Ukuran Perusahaan, *Audit Tenure* , Kualitas Auditor, Asimetri Informasi.

ABSTRACT

This study was to examine the effect of extensible business reporting language (XBRL), institutional ownership, tenure audit, size of the company, and the audit quality againsts information asymmetry. Subjects in this study were banking companies listed on the Stock Exchange from period 2015 to 2017 . 35 samples are selected by purposive sampling method. The analysis tool used is a model regression analysis technique.

Analysis shows that the institutional ownership, tenure audit, and audit quality hold significantly negative effect on information asymmetry. While the company size and extensible business reporting language (XBRL) hold no significant effect on information asymmetry. The audit committee as moderating variable shows a strengthenig influence on the relation toward tenure audit with asymetry information

Keywords: Extensible Business Reporting Language (XBRL), Institutional Ownership, Tenure Audit, Size Of The Company, Audit Quality, Information Asymmetry.

KATA PENGANTAR

Segala puji kehadiran Allah SWT yang telah memberikan kemudahan, karunia dan rahmat, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “Analisis Dampak Pengadopsian Extensible Business Reporting Language, Kepemilikan Institusional, Ukuran Perusahaan, Audit Tenure dan Kualitas Auditor Pada Laporan Keuangan Perbankan Terhadap Asimetri Informasi” sesuai dengan waktu yang telah direncanakan.

Shalawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada baginda Nabi Besar Muhammad SAW beserta seluruh keluarga dan sahabatnya yang selalu membantu perjuangan beliau dalam menegakkan Dinullah di muka bumi ini.

Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam memperoleh gelar sarjana pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Penulis mengambil topik ini dengan harapan dapat memberikan informasi untuk dapat dijadikan sebagai bahan evaluasi bagi pihak-pihak terkait. Sehingga penulisan hasil penelitian ini dapat memberikan dorongan bagi. Penulis berharap skripsi ini dapat memberikan ide pengembangan bagi penelitian selanjutnya.

Penyelesaian skripsi ini tidak terlepas dari bimbingan dan dukungan berbagai pihak. Oleh karena itu, pada kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebanyak-banyaknya kepada:

1. Bapak Rizal Yaya, S.E., M.Sc., Ph.D., Ak., CA., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
2. Bapak Dr. Ahim Abdurahim, S.E., M.Si., SAS., Ak., CA., selaku Ketua Program Studi Akuntansi.
3. Bapak Dr.Bambang Jatmiko, S.E., M.Si., selaku dosen pembimbing akademik Akuntansi kelas I angkatan 2013.
4. Ibu Evi Rahmawati, Ph.D., M.Acc., Ak., CA., selaku dosen pembimbing skripsi yang dengan penuh kesabaran telah meluangkan waktu di sela-sela kesibukan beliau untuk memberikan masukan dan bimbingan selama proses penyelesaian karya tulis ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang membimbing penulis selama ini.
6. Ayah dan Ibu serta adik-adikku tercinta, yang senantiasa memberikan perhatian, semangat dan motivasi kepada penulis hingga dapat menyelesaikan studi.
7. Semua pihak yang telah memberikan dukungan, bantuan, kemudahan dan semangat dalam proses penyelesaian tugas akhir (skripsi) ini.

Sebagai kata akhir, kekurangan milik manusia, sementara kesempurnaan hanya milik Allah SWT. Penulis menyadari masih banyak kekurangan dalam skripsi ini. Oleh karena itu, kritik, saran dan pengembangan penelitian selanjutnya sangat diperlukan untuk kedalaman karya tulis dengan topik serupa.

Yogyakarta, 4 Juli 2018

Neni Wahyu Wulandari

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERSETUJUAN DOSEN PEMBIMBING	iii
HALAMAN PERSETUJUAN DOSEN PENGUJI	iv
PERNYATAAN	v
MOTTO	vi
PERSEMBAHAN	vii
INTISARI	xi
ABSTRACT	xii
KATA PENGANTAR	xiii
DAFTAR ISI	xv
DAFTAR TABEL	xvii
DAFTAR GAMBAR	xviii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	7
D. Tujuan Penelitian	8
E. Manfaat Penelitian	8
BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....	10
A. Aksioma	10
1. Al-Qur'an	10
B. Landasan Teori	11
1. Teori Keagenan	11
2. <i>Signalling Theory</i>	12
3. <i>Extensible Business Reporting Language (XBRL)</i>	13
4. Kepemilikan Institusional	14
5. Ukuran Perusahaan	15
6. <i>Audit Tenure</i>	16
7. Kualitas Auditor	16
8. Asimetri Informasi	17

C. Hasil Penelitian Terdahulu dan Hipotesis	18
D. Kerangka Penelitian	26
BAB III METODE PENELITIAN	27
A. Objek dan Subyek Penelitian	27
B. Jenis dan Sumber Data	27
C. Teknik Pengambilan Sampel	27
D. Teknik Pengumpulan Data	28
E. Definisi Operasional Variabel Penelitian	28
1. Variabel Dependen	28
2. Variabel Independen	29
F. Uji Kualitas Instrumen dan Data	32
1. Analisis Statistik Deskriptif	32
2. Uji Asumsi Klasik	32
G. Uji Hipotesis dan Analisis Data	35
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	38
A. Gambaran Umum Obyek/Subyek Penelitian	38
B. Uji Kualitas Instrumen dan Data	39
1. Uji Statistik Deskriptif	39
2. Uji Asumsi Klasik	41
C. Hasil Penelitian (Uji Hipotesis)	44
D. Pembahasan (Interpensi)	49
BAB V KESIMPULAN, SARAN DAN KETERBATASAN PENELITIAN	55
A. Kesimpulan	55
B. Saran	56
C. Keterbatasan penelitian.....	57
DAFTAR PUSTAKA	59
LAMPIRAN	61

DAFTAR TABEL

Tabel 4.1 Proses Pengambilan Sampel	38
Tabel 4.2 Statistik Deskriptif	39
Tabel 4.3 Hasil Uji Normalitas	42
Tabel 4.4 Hasil Uji Multikolinearitas	42
Tabel 4.5 Hasil Uji Heteroskedastisitas	43
Tabel 4.6 Hasil Uji Autokorelasi	44
Tabel 4.7 Hasil Penelitian (Uji Nilai t)	45
Tabel 4.8 Hasil Penelitian (Uji Nilai F)	48
Tabel 4.9 Hasil Penelitian (Uji Koefisien Determinasi)	49

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Kerangka Model Penelitian	26
--	----